

LE GALILEEN

Rédaction : 267, rue Mandron - 33000 - Bordeaux - Tél : 56.39.69.43. - Administration -

EDITORIAL

Sommes-nous des gens d'initiative ? Prenons-nous facilement l'initiative de...

Dans le domaine religieux comme ailleurs c'est un signe de vitalité, de jeunesse, de dynamisme .

Pourtant nous voilà souvent trop faibles et même trop craintifs pour agir et entreprendre . Manque d'entrain, de créativité, et pourquoi pas manque de foi ?

Aujourd'hui, les occasions de témoigner de notre fidélité au CHRIST sont nombreuses . Comprendons bien qu'il nous attend partout, ouvrons nos yeux et réveillons-nous ! Réveillons notre foi et son dynamisme !

Peuple de DIEU, baptisés et confirmés, nous sommes nés deux fois, d'eau et d'Esprit-Saint .

Prouvons-le ! Rendons possible ce que la fausse religiosité croit impossible .

La vie chrétienne est un pari permanent, un pari sur la foi . Elle nous ressuscite et nous ressourcement continuellement . Au fond de notre coeur, en sommes-nous convaincus ?

N'hésitons plus, et prenons l'initiative de la foi...

T. TEYSSOT

SOMMAIRE

- Nous avons un message
- Inauguration à MAUROUX
- Echos de la Mission
Saint Bernard
- La tradition de Port Royal
se perpétue : l'OMD.SMP.RC
- CAMEROUN : deux
nouveaux prêtres
- Angéologie et prière

JOURNAL TRIMESTRIEL

OCTOBRE 87

France 10 F

** Journal fondé en 1921 à GAZINET (Gironde) par

S.B. Monseigneur GIRAUD .

INAUGURATION de la CHAPELLE du Sacré Coeur de MAUROUX

Dimanche 4 octobre à 10H30, Monseigneur Thierry TEYSSOT, évêque d'AQUITAINE de l'Eglise Apostolique Néo Gallicane inaugurerait solennellement la Chapelle du Père Richard-Joseph KOZIARA . Cent-cinquante personnes au moins emplissaient le vaste édifice aménagé par le Père Joseph et quelques uns de ses fidèles . Un remarquable travail pour une remarquable Chapelle .

Au cours de la messe célébrée en français dans le vieux rite des gaules par le recteur de cette paroisse, Mgr Thierry prêcha sur la nécessité d'un réveil de la FOI et des valeurs essentielles du christianisme . Il administra ensuite le sacrement de confirmation à une jeune paroissienne , et ordonna au portiorat le Frère Francis, spécialement attaché au service de la Chapelle.

La longue file des communiants témoignait de l'excellente réussite de cette journée, et au sortir de la messe il était pratiquement impossible d'aborder le Père Joseph, totalement accaparé par une assemblée enthousiaste et chaleureuse .

Un vin d'honneur conviait clergé et fidèles à la mairie de MAUROUX . Dans son discours de bienvenue, Monsieur le Maire, après avoir comme il se doit présenté sa commune fit l'éloge des Eglises et mouvements religieux qui oeuvrent en faveur de la justice et de la liberté et y associa notre Eglise . Mgr Thierry rappela ensuite que l'Eglise Apostolique Néo Gallicane avait toujours fait preuve de civisme et de bienfaisance . Interdite sous l'occupation allemande et persécutée, l'un de ses évêques (Mgr Gaston VIGUE † 1963 - l'évêque qui donna la prêtrise au Père Patrick TRUCHEMOTTE en 1953) fût même l'expérience des camps de concentration où il ordonna le prêtre Martin GRIEBNER à la demande de l'Eglise Catholique Romaine .

Un repas fraternel suivait dans une salle aimablement prêtée par la mairie . Assistèrent également à cette cérémonie le Père DELPECH de NOHIC, le Père JOACHIM de TOULOUSE, ainsi qu'un nouveau venu dans l'Eglise, le Frère Bernard de TARBES (portiorat) .

▶ (Voir photos et N.B. page suivante)

LA

VOIX

DE

L'EGLISE

DE L'EQUILIBRE

ET

DU BON SENS

LE
GALLICAN



N.B. Au moment où certains politiques et soi-disant historiens contestent la réalité de l'holocauste nazi, le témoignage du clergé néo-gallican ayant vécu la période (1939-1945) doit rester présent à nos mémoires. Le saint prêtre Jean BROUILLET (1876-1963) qui fut le desservant de la Chapelle Saint Jean-Baptiste de BORDEAUX de 1936 à 1960 sauva de la déportation un libraire juif de Bordeaux en lui délivrant un certificat de baptême antidaté, à une époque où rappelons-le notre Eglise était interdite par décret du gouvernement de VICHY. Du reste, arrêté par la milice à la fin de l'occupation allemande, condamné à mort, calmement il prédit à son juge que c'est lui qui tomberait sous les balles ce jour là, ce qui se passa en effet car entretemps la ville fut libérée.

A LYON l'évêque Constant CHEVILLON eut moins de chance. Arrêté et torturé par la milice, on retrouvera son corps le lendemain matin dans un fossé de banlieue.

Mgr TRUCHEMOTTE qui fut l'élève et le vicaire du Père Jean de 1953 à 1963 reçut et garda précieusement ces témoignages. Il s'en fit même un "point d'honneur". Nous le comprenons d'autant plus aujourd'hui, n'en déplaise aux tartuffes de l'Histoire...

→ Intéressante rétrospective historique sur le mouvement néo-gallican du début du siècle. Les amateurs d'Histoire apprécieront.

QUELQUES REMARQUES :

** Il est difficile de croire à la version Vieille-Catholique sur le caractère simoniaque de la consécration de VILATTE.

1) ROME ne l'aurait certainement pas reconnu comme évêque valide en pareil cas !

2) Mgr Julio ALVAREZ était Archevêque de CEYLAN de l'Eglise Syro-Jacobite d'ANTIOCHE, et autorisé à conférer cet episcopat par le Patriarche Ignace-Pierre III lui-même. Ainsi en 1901, lors de la formation de la ligue des Catholiques de France sous la présidence de Henri des HOUX, avec les sénateurs REVEILLAUD et GUIEYSSE et de nombreux maires... Appel à Mgr VILATTE... Vérification par les Consulats français à CEYLAND et à MALABAR de la consécration de Mgr VILATTE - Edit du Patriarche d'ANTIOCHE sanctionnant cette consécration et attestation du Consul des U.S.A. Morey.

3) Le calendrier Vieux-Catholique Suisse-Hollande-Allemagne (Baden-Baden) 1898, page 65, reconnaît la validité des ordres de Mgr VILATTE...

4) Le 29 mai 1892 lorsque Mgr VILATTE est consacré évêque à N.D. de la Bonne Mort par l'Archevêque ALVAREZ, celui-ci est assisté par les évêques Georges GREGORIUS et Paul ATHANASE tous deux membres du Patriarcat d'ANTIOCHE...

● paru dans le QUID 88

p 536

Eglise de la succession Vilatte-Alvarez. 1^{re} Egl. vilattienne. Fondée en 1907 par Joseph-René Vilatte (1854-1929), élevé dans la Petite Egl. et ordonné prêtre vieux-catholique le 7-6-1885 par Mgr Herzog (voir p. 534), et parti pour les U.S.A., où il a fondé des paroisses « anciennes catholiques ». En 1892, il se fait consacrer évêque à Colombo (Sri Lanka) par un ancien missionnaire catholique espagnol, Julio Alvarez, devenu en 1889 évêque jacobite de l'Eglise d'Antioche (syrienne, voir p. 535). En 1898, les vieux-catholiques de Suisse concluent à l'invalidité de sa consécration (pour « simonisme », c.-à-d. parce qu'elle avait été payée en argent, mais Rome le reconnaît comme év. validement consacré). En 1901, Mgr Vilatte est choisi comme archevêque-primat par des néo-gallicans formant une communauté anti-infaillibiliste à Gazinet, près de Bordeaux. Héritiers de l'Eglise catholique française de Mgr Chatel (fondée 1831), ils sont opposés au vieux-catholicisme hollandais et suisse (leur chef avait été le chanoine Pierre-François Junqua, † 1899). En févr. 1907, après la séparation de l'Egl. catholique et de l'Etat français, il occupe, 22, rue Legendre, l'ancienne chapelle des Barnabites, confisquée en 1903, et y fonde l'Egl. des Saints Apôtres. Chassé par des émeutiers cath., il occupe, de 1907 à 1909, un hangar, 51, rue Boursault. En 1908, il s'entend avec Aristide Briand, ministre de l'Intérieur, et avec un journaliste du *Matin*, Henri Durand-Morimbau, dit Henri Des Houx (1848-1911), pour créer des associations culturelles, prévues par la loi de séparation de 1905, et ouvertes aux non-catholiques, notamment aux néo-gallicans de l'abbé Boullan (anti-infaill.). Des Houx, avec l'aide du sénateur protestant de la Charente-Inférieure Eugène Réveillaud (1851-1935) et de l'égyptologue Pierre-Paul Guieysse (1841-1914), député radical du Morbihan, arrive à fédérer, sous le patronage du *Matin*, 184 ass. culturelles, qui se rallient à l'Egl. catholique, apostolique et française de la rue Boursault. Puis il se brouille avec Vilatte et meurt en 1911, dans le sein de l'Eglise vieille-catholique de l'abbé Volet (ses culturelles disparaissent par suite de procès avec l'Egl. cath.). Abandonné par Briand, Vilatte tombe dans la misère et se convertit au catholicisme en 1925 (il meurt en 1929 à l'abbaye cistercienne de Pont-Colbert, près de Versailles). Ses fidèles sont regroupés en 1928 par Mgr Giraud autour du « patriarcat » de Gazinet (Egl. apostolique néo-gallicane ou 1^{re} Egl. vilattienne).

5) Il faut aussi se rappeler qu'à cette époque, comme le souligne QUID, les familles de souche gallicane de BORDEAUX étaient opposées au Vieux-Catholicisme hollandais et suisse, qui à leurs yeux sentait la REFORME. L'Eglise Vieille-Catholique avait eu besoin de l'aide protestante et s'en ressentait. C'est sur des questions de Reliques, de culte des Saints, de piété Mariale que le Catholicisme gallican s'éloignera petit à petit du mouvement d'UTRECHT pour se rapprocher d'autres Eglises Vieilles-Catholiques comme la Old Catholic American Church ou de certaines Eglises Orientales. Ceci explique sans doute cela...

** Dans le prochain numéro de janvier 88 du GALLICAN nous ouvrirons une page d'Histoire sur les péripéties du mouvement néo-gallican du début du siècle.

Nous verrons que l'application de la loi sur les culturelles va se heurter à une campagne violente des extrémistes ultramontains. Des interventions auront lieu à la chambre des députés pour défendre le mouvement néo-gallican...

LA MISSION ●●

SAINT BERNARD

D'ANGERS

La Mission Saint Bernard a été créée sous la direction du Père Christian, Président de l'association culturelle solidement épaulé par trois séminaristes :

- Le Frère Jean-Luc LANDAIS en est le vice-président

- Dame Marie POINTEAU, la secrétaire
- Dame Dany MINIER, la trésorière.

Mr Albert BOIVIN, notre futur frère nous rejoindra très bientôt pour une fonction qui sera ultérieurement déterminée .

→ Pourquoi la MISSION SAINT BERNARD ?

Saint Bernard était un être d'exception qui par ce qu'il a vécu et ce qu'il a créé éveille en nous un très vif attachement . En second lieu il est à l'origine de la chevalerie templière, institution qui nous est particulièrement chère .

Le Père Christian ordonné diacre le 15/8/87 par notre très cher évêque Monseigneur Thierry TEYSSOT, semble vouloir déjà déplacer des montagnes...et avec l'aide de ses auxiliaires vicariales, célèbre avec enthousiasme l'office diaconal depuis le 28/8/87.

La Mission connaît pourtant des difficultés: Actuellement en effet nous célébrons nos offices dans la salle d'attente du Père Christian en attendant de découvrir des locaux définitifs plus adaptés, mais très difficiles à trouver dans notre région hyper-industrialisée . Mais nous restons confiants dans notre recherche, car nous avons pu constater avec joie qu'une demande spirituelle authentique existe dans notre région, ce qui nous conforte dans nos efforts . Nous encourageons à ce propos les clercs des autres régions à créer leur propre mission, sans craindre les attaques extérieures ou la concurrence. Il nous suffit de voir le visage rayonnant et l'expression de joie du regard de nos fidèles pendant les offices .

Dans notre société industrialisée, les hommes ont perdu leur identité . Ils ont perdu le sens du sacré, mais ils ont soif de le retrouver pour peu qu'on sache les écouter et les réveiller. Aussi sommes-nous parfaitement conscients de notre mission, qu'elle soit individuelle ou collective . Sachant l'homme d'essence divine il faut l'aider à retrouver le sens du sacré et par là-même, son identité et une raison de vivre véritable, une vision du monde autre que celle que la société lui propose .



→ Nos ambitions ?

Dans l'état actuel de cette société, on ne peut que s'apercevoir qu'il y a beaucoup à faire sinon à refaire pour atteindre le Royaume de DIEU, la Jérusalem Celeste, comprenant bien que pas un n'atteindra l'éternité promise tant qu'il restera quelqu'un à sauver . C'est précisément notre objectif ambitieux, fou, complètement fou . Mais cette folie-là nous plaît et nous voulons la faire partager et nous y parviendrons avec l'aide de DIEU . Nous voulons y croire et nous ne croyons même qu'à cela .

→ Comment allons-nous nous y prendre ?

Notre objectif premier est évidemment un local suffisamment grand, afin d'y consacrer notre Chapelle et afin d'y organiser des réunions d'étude de catéchèse, d'études bibliques, patristiques, dogmatiques, etc...

Nous avons à coeur d'y développer cette véritable science chrétienne sous-entendue dans les Evangiles, cette science chrétienne passant en premier lieu par la préparation des futures mamans ou jeunes mamans à la maternité.

La femme et son enfant souffrent en effet, d'une "hypermédicalisation" qui les fragilisent. La dépression, l'angoisse que la maman ou la future maman transmet à l'enfant, ne peuvent se résoudre uniquement par la médecine du corps. Mettre au monde un enfant est un acte naturel et sacré par excellence et non pas seulement un acte médical et hospitalier. Aucune religion n'a autant insisté sur l'amour du prochain que la religion chrétienne. Nous en avons compris le sens profond. Aussi notre mot de passe restera-t'il: l'AMOUR. Et si un acte médical peut être aussi un acte d'amour, un acte médical outrancier à l'exclusion de tout soutien psychologique et spirituel peut devenir un acte de violence.

De même l'"hyperscolarisation" qui ne laisse plus guère de place au développement de la spiritualité, ne peut que provoquer une "matérialisation" des consciences, propice au déséquilibre de l'être humain. Une école d'amour pour faire que la mère et l'enfant ne soient plus seulement des sujets de résultats médicaux ou de résultats scolaires, mais une femme sacrée qui met au monde et élève l'enfant sacré, voilà un de nos objectifs particulièrement chers au coeur de Dame Marie POINTEAU et de Dame Dany MINIER.

En outre, il sera bientôt mis en place un système d'aide et d'assistance psychologique et spirituelle aux personnes en détresse chez elles, dans les prisons, dans les hopitaux, etc...

Pour conclure ce petit exposé, nous tenons à remercier fraternellement notre évêque Mgr Thierry TEYSSOT et la chaleureuse équipe qui l'assiste pour l'accueil qu'ils nous réservent chaque fois que nous les rencontrons et pour l'aide et l'assistance qu'ils nous prodiguent sans lesquelles notre Mission n'existerait pas aujourd'hui. Le Père Christian remercie également Mgr Thierry pour sa confiance et le secret qui les unit.

Fraternellement en N.S.J.-C.



(à suivre)

Mission Saint BERNARD
Province d'ANJOU

○ L'ORDRE MISSIONNAIRE DES DAMES DE SAINTE MARTHE DE PORT ROYAL DES CHAMPS

L'Ordre Missionnaire des Dames de Sainte Marthe de Port Royal des Champs connaît depuis de longues années des activités très importantes. Un Ordre qui depuis des siècles s'est continué sans interruption, ne variant pas dans sa fidélité à l'Eglise Catholique Gallicane, avec un passé prestigieux à l'hôpital Saint Jean, à PARIS. En 1918, l'Ordre se trouvait réduit à quelques soeurs, mais Monseigneur GIRAUD décide de le relancer et de le transformer suivant les nécessités de l'époque, en maintenant l'esprit. Sa Béatitude Monseigneur TRUCHEMOTTE, Patriarche de l'Eglise, assurait la continuité de l'Ordre et le projetait dans l'avenir avec la publication dans le journal "LE GALLICAN" du 14 octobre 1975: "Déclaration à la Préfecture de la GIRONDE. Ordre Missionnaire des Dames de Sainte Marthe de Port Royal des Champs. Objet: Prières, action sociale, évangélisation, maintien des principes du catholicisme gallican tels qu'ils ont été exposés dans la Profession de Foi du Patriarcat de GAZINET.

Après la mort de Sa Béatitude Monseigneur TRUCHEMOTTE, l'Ordre Missionnaire poursuit son oeuvre sous l'égide de Monseigneur Thierry TEYSSOT et, officiellement auprès de la Préfecture; il garde son titre: Ordre Missionnaire des Dames de Sainte Marthe de Port Royal des Champs. Mais en suivant la modification de l'Eglise désormais Apostolique Néo Gallicane.

Son action spirituelle est le pilier de son évolution, mais sa forme sociale continue à se développer: Distribution de nombreux biens, vêtements, soupe populaire, etc... Contacts avec toute personne ayant des problèmes matériels psychique ou spirituels (alcoolisme, drogue, prostitution). Aucun refus d'aider spirituellement et très souvent matériellement à sortir un jeune ou toute personne de tout milieu suspect.

Beaucoup de travaux personnels sont exécutés par les membres actifs de l'Ordre Missionnaire afin de recueillir des subsides pour venir en aide aux plus déshérités et composer en particulier, des colis de nourriture. A remarquer ces dernières années, une intensification dans ce sens là.

En juillet 86, l'Ordre Missionnaire a pu réaliser une colonie de vacances d'une douzaine d'enfants, sans aucune aide, ou très minime, des parents, seulement grâce à des dons. Le concours de bonnes volontés (membres de l'Ordre et

Une coopération est étudiée en ce moment pour faire parvenir à notre Eglise du CAMEROUN une aide technique puisqu'un des membres de notre clergé girondin est de formation un spécialiste de l'exploitation des sols .

Notre visite pastorale au CAMEROUN que nous souhaitons très prochaine sera donc d'un grand intérêt .

Les frères Paul et Théophile ont reçu la prêtrise le samedi 29 août des mains de Mgr Thierry . Arrivés à l'aéroport de Bordeaux-Mérignac le lundi 24, leur visite fut également très appréciée des familles de fidèles de Bordeaux qui leur laissèrent un souvenir gastronomique inoubliable .

Dimanche 30, les deux nouveaux prêtres célébrèrent leur première messe au Sanctuaire du Sacré-Coeur de CLERAC où le Père Théophile improvisa un sermon très écouté par tous .

☆☆☆

→ Première messe au Sanctuaire
du Sacré-Coeur de CLERAC
Dimanche 30

☆

Primatiale Saint Jean-Baptiste
Samedi 29 - Ordination
à la prêtrise



☆

☆

☆

L'ENVOI DE LA PRIERE DANS LE PORTEMENT DES ANGES

A de nombreuses reprises, les Ecritures Saintes, les vies de Saints nous parlent des forces angéliques: Anges, archanges, chérubins, etc.

Comment les définir? Comment les distinguer de l'Etre Humain?

Les Conciles de l'Eglise nous ont précisé que l'Homme avait une âme "formante", mais que les citoyens du monde angélique avaient des âmes "informantes", autrement dit que l'âme de l'Etre Humain ne peut former qu'un corps, toujours le même, alors que l'âme angélique peut revêtir la forme qu'elle désire: Oiseaux, animaux, plantes, corps masculins ou féminins ailés ou non, etc, etc.

Nous savons aussi que l'Ange n'est pas cantonné dans nos trois dimensions; pour parler comme les scientifiques contemporains l'Ange se situe bien au-delà de notre continuum spatio-temporel.

L'on pourrait se représenter l'Ange comme appartenant à ce que nous appelons la quatrième dimension et l'Archange comme ressortissant de la cinquième, et ainsi de suite pour les neuf choeurs angéliques. Dire cela c'est donner une dimension immense à ce que nous pouvons appeler la super-humanité... Ces Esprits majeurs sont à des infinis de ce que peuvent percevoir nos sens.

On plus exactement ils sont sur des longueurs d'onde différentes... Nous pourrions comparer le monde où nous vivons à une chaîne de télévision et les neuf régions angéliques à neuf autres chaînes. Pourtant nous savons que parfois il se produit comme une interférence qui fait passer un des personnages de la chaîne angélique sur la chaîne humaine.

Saint Denis l'Aéropagite, Origène et quelques autres ont beaucoup enseigné sur les neuf choeurs d'Anges. Nous renvoyons le lecteur à leurs ouvrages en nous contentant de souligner deux aspects du monde angélique:

a) Celui d'intermédiaire qui est souligné par le nom même des anges dans la Bible... Gabri-El: Messenger de DIEU, Rapha-El: Guérisseur de DIEU, Mika-El=Reflet de DIEU, Uri-El=Garde de DIEU; le suffixe EL ne laisse aucun doute sur le rôle donné par DIEU à l'Ange par rapport aux habitants de la terre.

b) Le second rôle a été mis en lumière par le collège des définiteurs de la Foi d'Aquitaine assemblé en janvier 1969 pour débattre du problème de l'animal en ce monde. Reprenant les formes généralement utilisées par les Anges, il constate que si l'Homme a été créé à l'image de DIEU, chaque

espèce animale fut créée à l'image d'un Ange... De là à constater que l'univers dans lequel se meut l'Etre Humain baigne dans une série de formes émises par les Anges, il n'y a qu'un pas que la pensée théologique peut facilement franchir.

Les formules de bénédiction de l'eau et du sel dans l'Eglise Catholique comprennent un exorcisme, autrement dit un appel impérieux à l'Ange de ces deux éléments... De même nous pouvons évoquer le: "Je te salue Saint Chrême" que dit l'évêque au krisma qu'il vient de consacrer. L'on ne salue pas en lui parlant une bouteille d'huile inerte, mais on peut s'adresser à la puissance angélique qui l'anime.

Encore un exemple: Lors du passage de l'Evangile nous parlant de la barque dans la tempête, il nous est dit que JESUS commanda au vent et à la mer. JESUS ne peut s'adresser à des phénomènes atmosphériques ou à l'élément marin, qui n'ont pas "d'oreilles", mais il peut s'adresser aux puissances angéliques qui gouvernent l'un et l'autre.

Dés que nous avons réalisé cela, nous comprenons mieux l'antique vision de l'Eglise et sa puissance à opérer en se servant de l'intervention de ceux que DIEU a préposé à maintenir l'équilibre de ce qui forme la Création.

Notre époque parle trop peu des anges; sans la notion de ce qu'ils sont, il nous est bien difficile de comprendre le mécanisme de la prière de demande. "DIEU, nous dit BOSSUET, qui est un pur esprit a voulu créer de purs esprits comme lui; qui comme lui vivent d'intelligence et d'amour".

Là s'arrête la ressemblance entre DIEU et le monde angélique car DIEU est parfait et il est le seul parfait: "Et il a trouvé de la dépravation, même dans les Anges" (JOB IV, 10).

Ces Anges-faillibles comme nous-mais beaucoup plus proches de la vérité constituent un auditoire hiérarchisé à la prière... Le psalmiste nous le rappelle: "O mon DIEU je t'adorerai devant tes saints Anges; je chanterai tes merveilles en leur présence" (psaume CXXXVII).

Suivons la prière dans cette montée hiérarchisée, elle passe par ces échelons que la Sainte Ecriture nous a mentionnés (psaumes XC, Mathieu XVIII-10, Thessaloniens IV-16, Ephésiens I-21, Colossiens I-16, Isaïe VI-2, etc, etc). Rappelons ces échelons du monde angélique où notre prière parviendra selon son intensité:

Anges (ce sont les plus petits, les plus proches de nous, presque à notre niveau, dans ce que nous pouvons appeler la 4ème dimension ou le premier ciel), Archanges (c'est déjà l'archée supérieure, un domaine très au-dessus de tout ce que nous pouvons imaginer, disons la 5ème dimension ou le second ciel), les Vertus (encore un degré plus haut. Précisons bien que lorsque

nous parlons d'un troisième ciel, il ne s'agit pas de hauteur même gigantesque, nous sommes depuis longtemps sortis de l'espace et du temps tels que nous les concevons), Dominations (ces noms sont ceux donnés par la bible, mais qu'est-ce qu'une Domination, quatre fois supérieure à l'Ange, habitante de la quatrième région céleste? La raison chavire à vouloir se les figurer), Principautés (nous voici au cinquième échelon spirituel, la huitième dimension par rapport aux trois qui forment notre univers), Puissances (habitants d'un sixième ciel d'où l'on voit l'Homme à la façon dont on voit une fourmi), Trônes (l'oeil du voyant a parfois du mal à distinguer ces habitants de la dixième dimension de la Gloire Divine, elle-même, tant ils en sont irradiés... Dans le langage humain on dit facilement "être au septième ciel" pour marquer un état de grand bonheur, de joie immense... Ce n'est qu'une image bien imparfaite pour décrire le milieu ambiant où se meuvent ces êtres), Chérubins (le peuple de la Bible, l'Egypte initiée aussi n'avaient pu trouver qu'une figure pour décrire la force, l'impact brutal, la fougue des KERUBINS, ils les représentaient avec les traits du taureau... Il y a quelque chose de gigantesque dans ces citoyens du huitième pallier céleste... Mais voici le neuvième... Notre douzième dimension... Ce qui touche DIEU: Les Séraphins.

BOSSUET que je citais tout à l'heure, nous dit parlant des neuf chœurs angéliques :

" Qui entreprendra d'expliquer ces noms augustes, ou de dire les propriétés ou les excellences de ces belles créatures ? Trop content d'oser les nommer avec votre Ecriture toujours véritable, je n'ose me jeter dans cette haute contemplation de leurs perfections; et tout ce que j'aperçois, c'est que parmi ces bienheureux esprits les Séraphins qui sont les plus sublimes, et que vous mettez à la tête de tous les célestes escadrons le plus près de vous, n'osent pourtant lever les yeux jusqu'à votre Face".

Continuant ce magnifique exposé l'Aigle de MEAUX fait remarquer que les Séraphins emploient quatre de leurs six ailes pour se cacher entièrement de la trop éblouissante lumière du Très-Haut et qu'il ne leur reste que deux ailes - " Deux ailes pour voltiger (Isaïe VI-2) si l'on ose dire, autour de vous, sans jamais pouvoir jamais entrer dans vos profondeurs, ni sonder cet abîme immense de perfection". (Elévation sur les Mystères-Page 52) .

Il est un livre apocryphe, mais certainement respectable puisqu'il est cité avec révérence par les Pères de l'Eglise, c'est "l'Ascension d'ISAÏE"... le Prophète, transporté pendant sa prière jusqu'au neuvième ciel assiste au plus grand événement qui va toucher l'humanité: Le LOGOS s'élance de son Trône Royal, le Fils

quitte sa place à la droite du Père et descend jusqu'à la région où sont les Séraphins... Il se diminue en taille, en intensité, en gloire visible jusqu'à la dimension d'un habitant du neuvième ciel... Puis il renouvelle le prodige, après s'être en quelque sorte "fait Séraphin", il se fait Chérubin, la diminution est tellement importante que les Chérubins en sont stupéfaits... Comment ce DIEU gigantesque se diminue jusqu'à leur taille et pourquoi ?

Mais le LOGOS, le VERBE, la PAROLE INCREE se transforme encore... Elle se fait plus petite qu'un Chérubin, elle descend d'un ciel, elle se diminue, se rapetisse, elle passe dans cette dixième dimension, dans ce septième ciel si haut pour un Archange, mais si petit pour un Séraphin.

Et les étapes continuent, à contre courant de ce que nous appelons l'évolution... Le Fils de DIEU descend dans ce qui pour lui est l'infiniment petit; de Trône il devient Puissance, puis Principauté... Le voici qui se dégrade encore, comme un général qui rétrograderait au rang de colonel, puis de capitaine, puis de lieutenant et ainsi de suite .

Cela dure des millénaires de notre temps... Durant cette descente, l'Humanité passe d'Adam à Noé, puis à Abraham, puis à Jacob, etc.

Le Fils de DIEU descend au rang des VERTUS des CIEUX, il n'a plus qu'à rétrograder au rang d'Archange, puis d'Ange.

Des millénaires se passent encore... Après être descendu au rang le plus bas du monde angélique le Fils de DIEU va t'il remonter cette série d'échelons, redevenir Archange, puis Vertu, puis Principauté, puis Puissance...?

Non, il descend encore un échelon plus bas que le premier ciel ?

Il s'incarne sur Terre, il se fait HOMME.



S.B. Monseigneur Patrick
TRUCHEMOTTE



ABONNEMENTS : 267 rue Mandron - 33300 BORDEAUX -

- FRANCE : 50 Frs * 4 numéros par an *
Port compris

- ETRANGER : 75 Frs * Port compris

JOURNAL TRIMESTRIEL : LE GALLICAN -

Rédaction - Administration - 267 rue Mandron - 33300 BORDEAUX .
T. TEYSSOT , Directeur de la publication - Imprimé par nos soins.

Commission Paritaire en cours - Dépôt légal juillet 87 .
Reproduction interdite sans autorisation expresse .